

MUNDU GUZTIKO LANGILEOK ELKAR GAITEZEN !



IV. Internazionala

# ZITOK!



14 - 7 - 1978 N°127

L.K.I. (L.C.- kin bateratua) - ren

Komite

Nazionalaren

Agerkaria

## EUSKADI HA VENCIDO



Euskadi ha vuelto a salir a la Huelga General. La clase obrera ha respondido a los desmanes de la represión con su movilización firme, unitaria y combativa.

Los trabajadores han parado las fábricas, han paralizado la vida ciudadana en protesta contra los nuevos asesinatos.

La masacre de Pamplona a manos de la fuerza pública, la muerte de bala del joven Jose Ignacio en Donostia suponía una prueba de fuerzas entre nuestro pueblo y los responsables políticos de lo ocurrido, el Gobierno de Suarez. Y en este importante test Euskadi ha vencido.

### EUSKADI, ESLABON DEBIL DE LA REFORMA SUAREZ

Las elecciones generales del 15 de junio, creando de hecho un nuevo régimen, abrieron una nueva situación política en Euskadi y en el Estado Español. El nuevo régimen arrastraba, sin embargo, importantes taras de la época anterior, que habrían de afectar de forma especial a Euskadi.

A partir de ahí, hemos de entender el sentimiento de frustración que la situación política y social ha ido provocando en nuestro pueblo, sentimiento que ha estado a la base de la reacción combativa de estos últimos días. El régimen preautonómico no ha pasado en la práctica de ser un órgano decorativo, que además ha dejado marginada a Navarra.

El traspaso de competencias ha sido, está siendo, un proceso largo tortuoso de resultados insatisfactorios.

El acuerdo constitucional alcanzado hasta el momento no sólo ha consagrado la "indisoluble unidad de España", en contra del reconocimiento del derecho a la autodeterminación de las nacionalidades, sino que ha fijado unos topes autonómicos absolutamente limitativos no acordes con las aspiraciones nacionales de nuestro pueblo.

La agudísima crisis económica que recorre al país, con su secuela de paro masivo y ataques a los salarios, ha añadido leña al fuego de la frustración y malestar de los trabajadores de Euskadi.

En Navarra aparecía, además, el problema de la actitud anti-vasca de las fuerzas políticas burguesas, UCD y AFN, secundadas por el búnker de la Diputación Foral, que han hecho a lo largo de este año lo indecible por impedir que esa región se incorpore al marco autonómico vasco. En su intento de evitar esa incorporación, y una vez fracasados en su intento de movilizar en la calle al pueblo navarro en diciembre, no han dudado en favorecer y promover la creación de un clima de tensión de la mano de unas Fuerzas de Orden Público dirigidas por elementos afines a la ultraderecha y de la actuación directa de las bandas fascistas.

Por otro lado en estos últimos meses habíamos conocido una agudización de la tensión política en Euskadi a raíz de la ofensiva



desatada por ETA militar que acabó por provocar la promulgación del decreto antiterrorista por el Gobierno, tensión que la actuación de las FOP había contribuido poderosamente a desarrollar con hechos tan indignantes como los ocurridos en el control de Apatamonasterio.

La inestabilidad política y social de Euskadi se había convertido así, en estos meses en el elemento central de la situación política del Estado Español. La imagen de una Euskadi rechazando de forma masiva la Constitución el día de su sometimiento a referendun popular se había convertido para la burguesía y el Gobierno en una pesadilla. El afianzamiento de la reforma democrática en curso dependía y depende decisivamente de la actitud de Euskadi hacia las limitaciones democráticas que ella conlleva. De ahí el miedo de nuestros gobernantes y explotadores.

En esta situación, la criminal actuación de las FOP ha provocado la explosión política de masas más importante desde el 15 de junio.

El comandante de la policía armada que ordenó el ataque en la plaza de toros de Pamplona y el Gobernador Civil de Navarra ya han sido, al parecer, cesados.

El Ministro del Interior se enfrenta a un clamor unánime de petición de su dimisión. La crítica situación que atraviesa a ese ministerio, es indudable que ha afectado al conjunto del Gobierno, que no ha entrado en crisis abierta estos días gracias a la actitud colaboracionista de las fuerzas obreras parlamentarias.

Su actitud en el Pleno del Congreso en que Martín Villa presentó su informe acerca de lo ocurrido en Pamplona ha sido una de las más lamentables y mezquinas, si no la que más, de todas las que hemos conocido en este año de "democracia".

Mientras un pueblo entero se levantaba indignado contra la masacre acaecida en Navarra, los diputados socialistas y comunistas se conformaban con la huidiza y burocrática explicación del Ministro del Interior, en lugar de plantear sobre la mesa con firmeza las responsabilidades y exigencias que se deducían de unos hechos tan graves.

Hay que señalar, también, que ante estos hechos y, en general, ante lo ocurrido estos días, el Consejo General Vasco ha demostrado por enésima vez que es una institución perfectamente inútil para abordar y resolver los problemas con que se enfrenta nuestro pueblo..

#### HUELGA GENERAL LA HISTORIA SE HA REPETIDO

Los trabajadores de Euskadi han demostrado con esta Huelga General que su memoria de clase se mantiene intacta. Su movilización ha sabido recoger cuanto de positivo fue forjando en sus experiencias de lucha en los últimos años.

Las asambleas y paros en las fábricas, las asambleas en pueblos y en zonas, las manifestaciones de masas en la calle han vuelto a ser las formas de lucha y organización del proletariado de Euskadi.

La clase obrera con su iniciativa y decisión ha sabido atraerse nuevamente a la movilización a los sectores populares, volviendo a hacer realidad la unidad en la lucha del movimiento obrero y del pueblo oprimido en contra de las fuerzas policiales, el Gobierno y la burguesía.

Como las pasadas Huelgas Generales de nuestro pueblo, la de los días pasados ha sido una huelga directamente política. Los temas antirepresivos han vuelto a ocupar el lugar central de las preocupaciones de las masas movilizadas, si bien la exigencia de dimisión del Gobierno ha alcanzado en la última fase de la lucha un eco importante.

Un aspecto muy a resaltar de esta experiencia ha sido el fortalecimiento de los lazos de unidad y solidaridad con el pueblo navarro. La agresión de que fue objeto el 8 de julio fue sentida como propia por el conjunto del pueblo vasco y éste inmediatamente puso en marcha sus resortes de lucha solidaria.

La derecha navarra, interesada en provocar la separación de Navarra del resto de Euskadi, se ha encontrado así con la horma de su zapato. Centenares de miles de trabajadores y trabajadoras movilizados solidariamente con el pueblo navarro es la mejor demostración de que no van a permitir a la burguesía navarra que continúe con su política antivasca.

Hay que decir también que la solidaridad que Euskadi ha encontrado en el resto del pueblo del Estado Español ha sido considerable. La clase obrera catalana, madrileña, gallega, valenciana... han expresado su apoyo combativo a nuestro pueblo.

Asimismo hay que afirmar que esta Huelga General ha salido gracias al esfuerzo unitario de una serie de partidos políticos, organizaciones juveniles y centrales sindicales y a pesar de la oposición de otras.

Una vez más, ha correspondido al Partido Comunista de Euskadi el primer papel en la tarea de freno y oposición a la lucha de masas del pueblo vasco. Casi cuatro años han transcurrido desde aquel 11 de diciembre en que la clase obrera y el pueblo de Euskadi se movilizaban también en contra de la orientación de los eurocomunistas vascos. De su mano, la dirección de CC.OO. ha destacado también en cuanto a firmeza desmovilizadora.

Existe una lógica implacable entre apoyar el pacto social de la Moncloa, defender una Constitución de consenso hecha a la medida de UCD, aprobar las propuestas de Martín Villa en el Congreso de Diputados... y oponerse resueltamente a la movilización de los trabajadores de Euskadi.

La lógica de pensar que la democracia "se consolida" evitando a toda costa la movilización de masas a la hora de defen-

y dando todas las garantías de espíritu dócil y "política de orden" que pidan el Gobierno y "los poderes fácticos". Es la lógica de la claudicación, que lo único que consolida en la práctica es el margen de maniobra y la fortaleza de los capitalistas y del Gobierno en sus ataques contra los trabajadores.

El Partido Socialista de Euskadi ha tenido, por su parte, una actitud de no participar en la convocatoria de la Huelga General del miércoles -salvo en Guipuzcoa, al igual que el PCE- si bien conscientes de que no iban a poder frenar en ese momento la movilización ha adoptado una actitud más flexible, evitando la oposición frontal al movimiento.

Hay que sacar, por el contrario, un balance positivo de la actitud unitaria y combativa de las organizaciones situadas a la izquierda de esos partidos que con su capacidad de iniciativa y

centralización han hecho posible la materialización de la Huelga General.

### LAS TAREAS DEL MOMENTO

La Huelga General se ha zanjado con una victoria del movimiento obrero y popular de Euskadi. El regreso a las fábricas se ha hecho con la moral muy alta porque los trabajadores han hecho la experiencia práctica de su fuerza de clase a la hora de responder a las agresiones de la represión.

Las dimisiones probables del Gobernador de Navarra y del Comandante que dirigió el ataque en la Plaza de Toros serían victorias concretas importantes. Ellos han sido los responsables más inmediatos de la masacre de Pamplona y deben pagar por ello.

Sin embargo, los objetivos que deben marcarse el movimiento obrero y el pueblo de Euskadi al finalizar la Huelga General han de apuntar más lejos, deben dirigirse a los problemas centrales que les afectan en la actual situación.

En primer lugar, la batalla hacia la política de orden público. Los hechos recientes han puesto de manifiesto una vez más que tal y como están educadas, dirigidas y estructuradas las FOP lejos de ser una garantía de la democracia son un obstáculo decisivo en su desarrollo.

El hecho aireado por la prensa de que cualquier intento del Gobierno de pedir responsabilidades a las FOP por lo acontecido en Pamplona el 8 de julio iba a ser contestado con un plante de las mismas, habla por sí solo, de ser verdad, del control del Gobierno y del Parlamento sobre aquellas.

El movimiento obrero debe mantener firme su exigencia de que las actuales FOP sean sometidas a un proceso de depuración radical de todos los elementos fascistas incrustados en su seno, de todos aquellos que han adquirido responsabilidades directas en las agresiones represivas contra los trabajadores y el pueblo.

Esta exigencia debe enmarcarla dentro de la lucha más general para conseguir la disolución de las fuerzas policiales, cuya actuación sigue recordando tanto a la época negra del franquismo, convirtiéndose este objetivo en la única garantía para normalizar la vida ciudadana.

Ante los hechos de estos días la exigencia de responsabilidades concretas debe jugar un papel muy importante. Junto al Gobernador de Navarra y al comandante Avila, debe ser cesado inmediatamente el Gobernador de Guipuzcoa y castigados los autores materiales de la muerte de Jose Ignacio.

Pero estas dimisiones y responsabilidades serían insuficientes si ante unos hechos tan graves como los ocurridos estos días siguiera al frente del Ministerio del Interior el Sr. Martin Villa. Sobre él pesa la responsabilidad política directa de lo ocurrido en Málaga y Tenerife y ahora la de estas dos nuevas muertes. Un ministro con esta carga en sus espaldas es cesado en cuestión de horas en todo país que se considere mínimamente democrático.

Las comisiones de investigación de Pamplona y San Sebastian deben ser impulsadas por todas las centrales sindicales y partidos obreros, y deben dar a conocer, en los plazos más breves posibles, a la opinión pública una relación detallada de los hechos y plantear las responsabilidades pertinentes que de ellos se deduzca.

En segundo lugar, la clase obrera y el pueblo de Euskadi deben ser conscientes de que las soluciones de fondo a los problemas actuales son "soluciones políticas". Lo ocurrido estos días en Euskadi no es en absoluto ajeno al hecho de que Euskadi no goce en la actualidad de un reconocimiento de su soberanía nacional, que no le haya sido concedido el autogobierno.

El Consejo General Vasco ha demostrado hasta la saciedad ser una institución perfectamente inútil para resolver los problemas nacionales, culturales, económicos, sociales... de Euskadi.

La actitud de la Constitución que se está elaborando en las Cortes hacia las aspiraciones nacionales está recorrida de arriba abajo de un espíritu absolutamente centralista.

En su redacción actual la Constitución es un obstáculo para la conquista por parte del pueblo vasco de su soberanía nacional, de su autogobierno, de su estatuto nacional.

Es por ello, y por el resto de agresiones a las libertades y derechos democráticos que en ella se contemplan, que Euskadi debe prepararse desde ahora para rechazar masivamente la actual Constitución el día de su referéndum popular.

En tercer lugar, la clase obrera de Euskadi debe tener una actitud de emplazamiento firme hacia sus partidos presentes en las Cortes. El movimiento obrero debe condenar abiertamente actitudes como la mantenida frente al informe de Martin Villa por parte del PSOE y del PCE.

Debe exigir de estos partidos que rompan de una vez con una política de consenso que no hace sino favorecer los planes políticos y económicos del gran capital, y pasar a defender con firmeza y espíritu de clase, en las Cortes y en su actividad general, las reivindicaciones que estos días ha puesto en pie la clase obrera y el pueblo de Euskadi. Los trabajadores de Euskadi deben de exigir de los diputados obreros que recojan las voces y gritos que nuestro pueblo ha expresado, que sean auténticos portavoces del clamor de indignación que ha recorrido nuestras calles y pueblos y que esas exigencias se planteen en una reunión extraordinaria del Congreso para discutir lo acaecido estos días en Euskadi.

La Huelga General de Euskadi ha puesto de manifiesto que, hoy como ayer, hay otra alternativa a la política claudicante del consenso. Hay la alternativa que se basa en la confianza en la fuerza de los trabajadores y oprimidos, en la fuerza de centenares de miles de trabajadores movilizados de forma unitaria y firme detrás de sus exigencias. Es la vía de la unidad y movilización de la clase obrera en defensa de sus derechos y reivindicaciones nacionales, políticos, económicos y sociales.

Es la vía que ayer hizo retroceder y desaparecer al franquismo. Es la vía que hoy ha detenido el brazo de la represión. Es la vía que mañana nos conducirá al socialismo.

Secretaría Política de LKI  
13-7-78



Victima y verdugos

NOTA: Agradecemos las fotos cedidas por EGIN (J. Pastor, J. Aliaga y X. Santiago) y por Heinz HEBEISEN de Suiza, algunas de las cuales han sido reproducidas en los tres ZUTJKI que nuestro partido ha publicado durante esta semana.

Comite de Redacción

# LA RESPON- SABILIDAD DE LOS MAYORI- TARIOS

El celo con que han trabajado por el Boicot en Alava y Vizcaya partidos políticos como PNV, PSOE y PCE, y las direcciones sindicales de UGT, ELA-STV y CC.OO., no ha sido suficiente para impedir que la Huelga General fuese ayer la respuesta de los trabajadores vascos a los asesinatos de Pamplona y San Sebastian. Desde el 15 de junio, ésta es la primera vez que los trabajadores han dejado de reconocer abiertamente y sin paliativos a los partidos políticos en quienes depositó su confianza electoral.

## DESMENTIDO

La Liga Komunista Iraultzailea quiere desmentir públicamente la información aparecida el día 13 en determinados medios de prensa en los que nuestra firma aparecía vinculada al comunicado conjunto redactado en San Sebastian por una serie de fuerzas políticas y sindicales.

LKI no subscribió dicho comunicado por entender que entraba en contradicción con aspectos importantes de su valoración y alternativa a la situación creada estos días en Euskadi.

En unos momentos de tanta trascendencia como la que ha vivido nuestro pueblo es más importante que nunca ser especialmente claros en los análisis y alternativas, evitar los términos ambiguos que puedan inducir a confusión.

Nuestro partido está totalmente de acuerdo con la parte del comunicado en que se plantean la petición de responsabilidades y la exigencia de dimisiones de los Gobernadores Civiles de Navarra y Guipuzcoa, de los mandos responsables de la policía implicada en los hechos y del Martin Villa.

Pero LKI entiende que la única forma de plantear en la actualidad "la democratización de las Fuerzas de Orden Público" es pidiendo lo que nuestro pueblo ha pedido masivamente estos días: su disolución.

Y esto no lo decimos por ningún capricho sino que pensamos que las actuales FOP por su educación, dirección y estructuración lejos de ser una garantía de la democracia son un obstáculo para su desarrollo, como ha quedado evidenciado estos días.

Entiende también LKI que dar por toda solución a la problemática nacional "la aceleración de competencias al CGV" como se hace en el comunicado, es ocultar el hecho de que la vía pre-autonómica se ha mostrado en la práctica como absolutamente ineficaz para resolver los problemas del pueblo vasco y, a otro nivel, es soslayar el problema decisivo actualmente que es la actitud de la Constitución hacia las nacionalidades.

La "normalización duradera de la convivencia democrática de Euskadi" no requiere paños calientes como propone el comunicado sino soluciones claras y concretas que se dirijan a los problemas decisivos que afectan a nuestro pueblo en la situación actual y que ya se explican en otra parte de este ZUTIK!

El modo a como la Huelga General se abrió paso en Alava y Vizcaya, ha sido una repetición exacta de la última Huelga General contra la dictadura protagonizada por los trabajadores vascos en la semana del 8 al 15 de mayo de 1977. Ayer pudimos ver el desesperado esfuerzo de los líderes políticos y de las jefaturas sindicales para contener la acción de los trabajadores. Pudimos apreciar el bochorno de los militantes del PCE de General Eléctrica Española que por mantener la disciplina de su partido fueron arrancados de sus puestos de trabajo por la decisión unánime de la Asamblea de Fábrica. Pudimos ver a centenares de miles de trabajadores afiliados a los tres Sindicatos antes mencionados, desoyendo las órdenes de sus dirigentes... Sólo en Altos Hornos de Vizcaya consiguieron sus objetivos las burocracias sindicales de UGT y ELA-STV.

En los últimos años de la dictadura eran frecuentes situaciones como ésta, pero que el fenómeno de un Movimiento Obrero que no se reconoce ni se identifica en sus dirigentes sindicales, ni en los partidos mayoritarios, vuelva a repetirse un año después de las elecciones del 15 de junio, es una demostración práctica de la profunda desconfianza que anida en la conciencia de la clase obrera hacia el callejón sin salida al que le ha conducido la política de consenso y de pacto social practicada por sus direcciones reformistas con los Gobiernos de la burguesía. La rabia contenida por los trabajadores que han ido apreciando día a día las congelación de sus salarios, el aumento del paro obrero, y el recorte sistemático al ejercicio de las libertades democráticas, ha explotado en ésta Huelga General, arrastrando consigo misma a las direcciones reformistas. La clase obrera ha dicho NO a tantas y tantas promesas incumplidas. La generosidad y el entusiasmo con que saludó la conquista de las libertades democráticas no se ha correspondido con la labor realizada en el Parlamento por aquellos diputados en quienes depositó su confianza el 15 de junio. Las libertades democráticas tenían para la clase obrera una utilidad distinta a la que le han dado los diputados del PSOE, del PCE, y del PNV. Ella quería utilizarlas no como una reliquia inservible, sino como una herramienta útil para avanzar mas rápidamente en la conquista de sus reivindicaciones pendientes, pero han sido utilizadas por los parlamentarios obreros para apuntalar las medidas de austeridad capitalista, para dejar intacto el aparato represivo heredado de la dictadura, y para pactar una Constitución que legitima la monarquía, que consagra el sistema capitalista, y que niega rotundamente el derecho a la autodeterminación de las nacionalidades oprimidas. Un año de larga espera para ver los frutos de los pactos con la burguesía, ha sido suficiente para que los trabajadores viesan caer en saco roto las promesas de los líderes sindicales y de los diputados obreros.

¿Qué otra cosa podían hacer para detener el rosario de asesinatos de las FOP, sino acudir al llamamiento de Huelga General, aunque para ello tuviesen que romper con las orientaciones y los consejos de sus partidos y de sus direcciones sindicales?.. La Huelga General de ayer, así como las jornadas de los días anteriores, debe servir para poner freno a la impunidad de las FOP; para depurarlas de sus elementos fascistas y avanzar en su disolución.

Debe servir también para que los partidos obreros mayoritarios rompan el "consenso" constitucional y defiendan como les corresponde los derechos de los trabajadores y los derechos nacionales del pueblo vasco.

Pero además, es necesario que los trabajadores aprendan la lección de los llamamientos al boicot realizados en Vizcaya y Alava por las burocracias sindicales, para avanzar consecuentemente en la perspectiva de sustituirlas en la dirección de los sindicatos por aquellos militantes que mas se han destacado y mejor han defendido el punto de vista de clase en la respuesta a las agresiones de las mal llamadas Fuerzas de Orden Público



TELEGRAMA

IVª INTERNACIONAL: Solidaridad

Italia

Congreso Sección Italiana Cuarta Internacional condena asesinato German Rodriguez expresa solidaridad respaldo lucha LCR (LKI) Amnistía Derechos Democráticos Destrucción Aparato represión franquista.

Congreso GRUPPI COMUNISTI REVOLUZIONARI

EE.UU.

LLoramos con vosotros a nuestro camarada caído German Rodriguez asesinado por la policía. Cantamos con vosotros la Internacional en su memoria y en el deseo de redoblar nuestros esfuerzos para acelerar la victoria de la Revolución socialista mundial.

Comité Política del Socialist Workers Party.